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新年明けましておめでとうございます 

 

元旦の午後 4時過ぎに最大震度 7の地震が 

石川県能登地方を襲いました 

家屋やビルの倒壊、波打つ道路、飲み込む津波 

巻き込まれ生死が分からない方、救助を待つ方 

呆然と佇む方…正月の祝賀ムードが一変しました 

被災地では雨と雪で寒さが追い打ちをかけ 

連続する大小の余震…不安と恐怖は計り知れず胸が痛むばかりです 

9 日現在の死者は 180 名、安否不明者は 120 名 

一刻も早く救助される事を願います 

また、被災地に物資を輸送しようとしていた海上保安庁の航空機と 

日航機の大事故…新年早々に天災と人災が発生するとは 

被災で亡くなれた方、海保の 5名の方の 

ご冥福を心からお祈りいたします 

 

2024 年が皆様にとって良き年になりますようお祈り申し上げます 

 

 

 

～1 月掲載内容～ 

 

*外国人技能実習生 

*2024 年 世界は選挙の年 

*世界経済の動向 

*日 本 

*中 国 

*面白小話    

    

    

    

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

    



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生外国人技能実習生    

 昨年入国した数百人の実習生達は、母国とは違った日本でのお正月を初めて過ごします。 

 また、既に受入先企業が決まっている技能実習生 11 名(中国 5名・ベトナム 6名)が 1月 10 日に

来日予定です。来日してからの約 1ヵ月は当組合で日本語の実践的なトレーニング、交通や防災の

講習、日本の文化や習慣を学んでもらいます。まずは日本での生活に慣れ、勉強ができる環境を整

えてあげることが最優先です。 

  
警察講師による交通ルール研修 公衆道徳の為の和歌山駅前清掃 

 

技能実習受入れや外国人材の検討をされている企業様 

是非私たちの講習風景の見学にお越しください 

外国人材に関することは何でもお気軽にお問合せください！ 

国際ビジネス情報協同組合 

電話：073-476-3939 

Mail：info@ibia.or.jp 

 

【インドネシアからの新人スタッフ】  

  

 

 

 

 

 インドネシアからの実習生が多くなったことに伴い、新人のスタッ

フが組合に入社しました。日本語が堪能なので頼りになります! 

 

Selamat siang (スラマッ スィアン＝こんにちは) 

 私は「シャベラ・ウィディヤストゥティ」です。いつもは「シャベ

ラ」と呼ばれており、インドネシアからのスタッフとして 2023 年 12

月 19 日に入社しました。インドネシア西ジャワ州の小さい町クニン

ガン県から来ました。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【インドネシアをもっと知ろう】 

 インドネシアは東南アジア南部に位置し、2023 年の人口は約 2億 7300 万人以上で世界人口の中

で 4位です。宗教はイスラム教が約 87％と一番多く、その他にキリスト教約 9％、ヒンドゥー教約

2％で構成されています。公用語はインドネシア語ですがスンダ語(西ジャワ州)やバリ語(バリ島)、

ジャワ語(中央ジャワ州)などの各地方の言語が異なります。 

 

★お祈り 

 

 お祈りの行い方は清純な場所で、体を清めてからキブラ(マッカの方面)に向かって行うことが決

められています。 

お祈り場所 清純な場所、トイレや浴室などは禁じられています 

お祈り洗浄(ウドゥ) 
手・口・鼻・顔・腕・髪・足を水で清め、手は肘まで、足はくるぶしま

で流水で洗います 

礼拝の方角・道具 キブラに向かい額を付けるので礼拝用マットを使うのが一般的 

礼拝人数 可能であれば集団礼拝推奨、個人で行うこともあります 

    

★断食 

 

 断食月(ラマダン)では 1年に 1度、約 30 日間夜明けから日の入りまで断食する事が知られてい

ます。イスラム暦と西暦が異なるため断食月の期間が毎年異なります。旅行中は断食しないムスリ

ムが多いですが、断食するムスリムもいます 

 30 日間の苦しい断食をやり通した日は喜びの祝日、ムスリムにとってお正月のようなものでレバ

ラン、公式にはイドゥル・フィトリと言われています。 

 レバランでは休暇中は帰省して親戚が集まり断食明けを祝ったり、レジャーを楽しんだりする習

慣があります。 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 インドネシアではイスラム教が最も多く、イスラ

ムの教えでは夜明け前(4 時～5時)、昼(12 時～13

時頃)、午後(15 時～16 時頃)、日没時(17 時 30 分～

18 時頃)、夜(19 時～19 時 30 分)の 5 回お祈りしま

す。正確には場所及び日の出と日の入りの時間によ

って毎日異なります。旅行中またはどうしてもその

場所から離れる場合ではお祈りが朝、昼食前後から

夕方、夜の 3回になるなど回数を減らす方もいます。 

 ムスリム(イスラム教信者)が食べられる食料品は

ハラルフードと言われ、イスラムでは「豚肉」「ア

ルコール飲料」を口にするのは許されていません。

注意すべき点は豚肉だけではなく豚由来成分にも注

意が必要です。 

 イスラム法では 2種類あり「ハラム」と「ハラル」

があり、合法なものを「ハラル」、非合法なものを

「ハラム」と言います。ムスリムでは旅行中も含め

食の決まりに基づいて生活しています。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

★ヒジャブ 

  

 ヒジャブはイスラム教徒の女性が着用するスカーフのことで、着用する理由は一般的な解釈とし 

て「女性が婚姻関係にない男性から身を守るためにヒジャブは必要である」というイスラムの教え 

です。女性の髪は美しく特別ですので大衆の目から守るために着用します。 

 インドネシアではジルバブと呼ばれており、これらを着用するかしないかは人それぞれで、どの 

タイミングで着用するかは自分で決めていますが、着用しないムスリム女性もいます。ヒジャブの 

着用方法も様々で、国によって巻き方の流行が異なります。 

 

★観光地 

 有名な観光地はバリ島ですが、他にはオオトカゲがいたコモド島、石造遺跡群のボロブドゥール 

寺院、自然と触れ合うことができるバンドンもあります。 

  

コモド島 ボロブドゥール寺院 

 

 

西ジャワ島のバンドにあるコテージ 

 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

★料理 

 ナシゴレン(スパイスが効いたチャーハン)は知られていますが、「2017 年 世界一美味しい食べ

物」を獲得した牛肉を複数のスパイスとココナッツミルクで長時間煮込んだルンダンです。インド

ネシアに関わらいものはサンバル(チリソース)とクルプックというエビ煎餅です。 

  

ルンダ サンバ 

 

 
クルプック 

インドネシアの情報はまだまだ沢山ありますので、皆さんにご紹介しますね！ 

是非インドネシアにも足を運んでみて下さい!! 

 

【なぜインドネシアからの実習生が急増しているのか!?】 

 当組合でもインドネシアからの受入れが増えており、外国人技能実習機構の統計データ(令和 4

年末時点/国籍別技能実習認定件数)によると… 

 インドネシアはアジアの中でも経済発展が著しい国で、前年比約 5％となるなど順調に成長して

いる国です。インドネシアからの受入れ理由としては 

ベトナム 51％ 

インドネシア 17％ 

フィリピン 9％ 

中国 7％ 

ミャンマー 6％ 

カンボジア 4％ 

タイ 3％ 

…ということから人気が急上昇しています。今のインドネシアでは採用人数の 5倍近くの候補者

が数日で集まります。イスラム教はともすれば中東のイスラム教と同じで戒律が非常に厳しく、テ

ロなどを起こすのではないかと危惧している人もいるのではないかと思われがちですが、決して心

配する必要がありません。先に述べた通り宗教はそれほど厳格ではなく、むしろこれが真面目の故

でもあります。若くて元気な人材が多いことが外国人材受入れを更に加速していくことに間違いが

ありません。何よりも日本に来ることを熱望してくれるのは嬉しいことですよね！  

是非次回の受入れ時にはインドネシアもご一考下さい!! 

①世界第 4位の人口(2 億 7,300 万人)で人材が豊富である 

②日本とインドネシアの地方都市を比べると約 20 倍の格差がある 

③平均年齢は 29 歳(日本＝約 50 歳)で生産人口は 1億 7,000 万人 

④非常に親日的、高校の第 2外国語で日本語を選択でき、2021 年は

71 万人が日本語を勉強している 

⑤イスラム教の戒律を守る文化があり礼儀正しい、若くて真面目な人

材が多い 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

2024202420242024 年年年年    世界は選挙の年世界は選挙の年世界は選挙の年世界は選挙の年    

 今年は世界的な選挙の年です。米国、ロシア、インド、台湾、インドネシアで選挙が相次ぎ有権 

者の数は 20 億人以上とされています。 

 

【台 湾】 

 台湾では 2024 年 1 月 13 日(土)に総統選挙と立法委員(国会議員)選挙が同時に実施されます。現 

行憲法上、前職の蔡英文総統が続投して出馬できない事になっており、2期 8年を務めた蔡英文総 

統の退任に伴う新人の争いになります。 

 

[候補者] 

 

 

 

【米 国】 

 民主党のバイデン大統領と共和党のトランプ氏の一騎打ちとなる可能性が高いとされています。 

 1 月 15 日から党員集会が始まり、3月 5日に「スーパーチューズデー」と呼ばれ予備選挙と党員 

集会が集中する日で、この日には大統領と副大統領候補がほぼ確定するであろうという事で注目す 

べき日になります。共和党は 7月 15 日～18 日に共和党大会を、民主党は 8月 19 日～22 

日まで民主党大会を経て正式に候補者が決定されます。その後に大統領候補と副大統領候補がテレ 

ビ討論会を経て、11 月 5 日に投開票が行われ 2025 年 1 月 20 日に大統領就任式という流れです。 

 

【ロシア】 

 3 月 17 日に大統領選挙が行われます。 

昨年 12 月 17 日、与党「統一ロシア」はプーチン大統領を支持することに全会一致で既に決定し 

ています。この選挙は信任投票の色が濃く、他の候補は出馬が出来ないか…あるいは泡沫候補とな

る可能性が高いです。ロシア国民がイデオロギーもさることながら強い者を好む傾向があります。 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 

□頼清徳氏：与党・民主進歩党(民進党) 

 蔡英文総統の後継として路線を引き継ぐ 

□候友宣：新北市長：最大野党・国民党 

 親中路線派 

□柯文哲：民主席趙氏 

 対中姿勢では曖昧 

 

 日本にとっては頼清徳氏が現総統を引き継ぐこ

とが望ましいですが、中国がフェイクなどで介入

工作を進めている中、中国共産党の関連組織が台

湾の地方有力者を招き懐柔工作を行っているとの

疑惑が浮上、検察当局が捜査に着手したことが分

かっています。この結果次第で日・米・台の安全

保障や経済への影響は避けられません。日米双方、

地勢学的、軍事面でも半導体の米国へのサプライ

チェーンで欠かすことが出来ない台湾です。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【インド】 

 インドでは 4月～5月にかけて総選挙が実施されます。 

 モディ首相と最大与党 BJP は政権 3期目入りを目指す一方、最大野党の国民会議派など 26 党が

政権奪取に向けて政党連合(I.N.D.I.A)を構築するなど激戦必至と見られます。 

 現在日本との関係は民主主義、法の支配といった基本的価値と戦略的利益を共有する「特別戦略

的グローバル・パートナー」として両国首脳の年次往来等を通じ、積極的に経済はもちろん各分野

での協力を進めています。 

 インドは日本に対して非常に好意的な国であり、民主・法治国家のためにカントリーリスクは殆

どないと言われています。英国から独立してからは西側諸国にも東側諸国にも就かず、中立という

立場をとり「非同盟主義」と言われています。最大の国益を得られるように必要な国と協力する「し

たたかな外交戦略」で注視されているのがインドとロシアの関係です。 

 

【韓 国】 

 4 月 10 日に総選挙があります。ユン・ソンニョル政権に対する中間評価で、勝敗は政権基盤に大

きな影響を与えます。ユン氏を支える保守系の少数与党「国民の力」にとっては政権の安定には過

半数の議席獲得が必須となっています。 

 日本にとっては現政権が発足して以来、過去の問題を解決する方向に進み改善が見られますが、

野党が再び盛り返せば大問題が出てくることが予想されます。 

 

世界経済の動向世界経済の動向世界経済の動向世界経済の動向    

 2023 年はロシアによるウクライナ侵略や、イスラエル V.S ハマスの戦闘、スーダンやミャンマー

での武力衝突など世界各地で深刻な問題が相次ぎました。 

 同時にこれは欧米の影響力が弱まり、新興国や発展途上国など所謂グローバルサウスの存在感が

増したことを意味し、国際関係における力関係に変化が起きているのです。 

 

【世界の経済予測 ＩＭＦ】  

 

の成長率を 2.0％と 0.6 ポイント引き上げた一方で 24 年は 1.0％と前回予測を据え置きました。 

 米国は中国への輸出・投資規制を加速させ、安全保障の観点からサプライチェーン(供給網)の再

編を目指し、状況を更に悪化させる可能性が高く、米国の輸入に占める国別の割合では中国が 2023

年 1 月～8月に 15 年ぶりにカナダを下回り首位を明け渡しました。 

 昨年 12 月に国際通貨基金(ＩＭＦ)が四半期に 1

度の経済見通しを公表しました。これによると中国

やユーロ圏の減速を反映し、2024 年の世界の実質経

済成長率を 2％としました。 

 中国は人為的に不動産価格を維持する政策は中長

期的に弊害があると疑問を呈し、成長モデルの転換

を急ぐべきだと主張しています。 

 ＩＭＦの経済見通しは左図の通りです。 

 ロシアのウクライナ侵攻が長期化し国際的にエネ

ルギー価格の高騰が響き、消費者物価上昇率は 24

年も 3.3％に高止まりします。 

 日本はインバウンド(訪日外国人)の消費で 23 年 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

日日日日    本本本本    

 あんた…それでも国の政策を預かる者か!? 

【国会】 

 安倍派、二階派の事務所の強制捜査が行われ逮捕者も出ました。国民は日本を良くしてほしいと

国会議員を選んでいるのに…、国会議員は政策集団としていわゆる派閥を形成してきましたが、気

付いてみると安倍派、麻生派、茂木派、岸田派、二階派、森山派…政策集団から金儲け集団に変貌

しています。これでは政治家が「政治屋」に成り下がり、政治をビジネスと捉えているのではない

でしょうか? これでは日本の行く末が真っ暗で、自分の懐ばかりを膨らませ日本の発展を真に願っ

ているとは考えられません。 

 今一番大事なのは「私利私欲で政治家になる者を排除する」「真に日本の発展を望むもの」が必

要です。日本国もＧＤＰ2位から 3位へと…4位へと下降線を辿っているのは政治家や官僚たちが

利益を求め変貌していったことが理由の一つでしょう。 

 

【首相の支持率】 

12 月報道各社の支持率 

  実施期間 支持する 支持しない 

日 経 15 日～16 日 26% -4 68% +6 

朝 日 16 日～17 日 23% -2 66% +1 

読 売 15 日～17 日 24% 0 63% +1 

産 経 9 日～10 日 22.50% -5.3 71.9% +3.1 

毎 日 16 日～17 日 16% -5 79% +5 

N H K 8 日～10 日 23.20% -5.8 57.5% +5.5 

共 同 16 日～17 日 22.30% -6 65.4% +8.7 

（ ）内は前回との比較 
 

 

 

写真は強制家宅捜査に入る係官と安倍派パーティーの模様です 

 

 二十数年前から繰り返されたパーティーでの資金集め、これをキックバックしていたり収支報告

書の記載がされていなかったりと…大事件になっています。 

読者はここで疑問に思うことはないですか? 今まで検察が全く知らなかったとは不思議なこと

です。 

 時の首相などは力が強く事件にする検察の力量がなかったのだと…筆者は考えます。またそうで

なくても現政権の岸田総理は抑えるだけの力がなく、その上自身の保身だけで動いているものだと

考えたら?? むしろ保身だけに走るとすれば邪魔になる者を下ろしたいと考えます。またその理由

は自民党がこれだけ叩かれているのに岸田氏を首相から下ろすという動きがありません…これま

た不思議です。 

 岸田氏を首相から下ろす動きをすれば首相の力でもっと痛い目に遭わされる恐れがあるとは考

えられませんか? 

 いずれにせよ、エエ加減にして下さいよ!!!! 
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【日 銀】 

 
広がりましたが、これに反し解除は見送られました。穿った見方をすれば自民党政府が派閥問題で

ゴタついている中でマイナス金利解除に踏み切れば、なお一層政府の支持率低下など多くの問題を

抱えることになります。忖度すれば今回の会合では解除見送りという可能性もあると考えられま

す。また、能登半島地震が国内経済に与える影響を見極める必要から、次回に開かれる政策決定会

合では見送られるという見方が強まっています。 

 なお、次回の会合は 1月 22 日・23 日(火)です…注目です!! 

 

【半導体】 

 半導体を制する者が世界を制する…と言われています。 

 半導体というとなんとなく知っているけど…ハッキリ知らない…という人が多いです。 

 私たちが使っているスマホ、自動車、テレビ、洗濯機、冷蔵庫、炊飯器…ありとあらゆる電子機

器の頭脳として機能するのが半導体です。世界の様々な産業で需要が高まり各国の支援策がメーカ

ーの投資へと繋がっています。 

 

 

 

 ＴＳＭＣは米国のアリゾナ、日本の熊本と筑波に工場を建て近く操業します。ＴＳＭＣの半導体

は米国の戦闘機はじめ、あらゆる軍の機器に利用されており、このことからも言えますが台湾は米

国にとって重要な地域であることは間違いありません。 

 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 

 昨年 12 月 18 日、19 日に行われた金融政策決定会合の結果、現

在の大規模な金融緩和政策を維持するということが植田日銀総裁

により発表されました。先の 12 月 7 日の国会で日銀が「年末から

来年にかけて一段とチャレンジングになる」と発言したことから、

マイナス金利政策解除に踏み切るのではないかとの見方が 

 半導体はありとあらゆるものに欠かせないものに

なっており、その市場規模は 10 年以内に 100 兆円を

超えるであろうと予測されており、石油を越える産

業へと成長しているのです。これは国家の命運を賭

けた産業であると言っても過言ではありません。米

国ではＩＢＭが世界で一番微細な 2nm(ナノメータ

ー)の半導体の開発に成功しています。ちなみに 1nm

は 1m の 10 億分の 1。 

 米国は 7兆円規模の補助金を出し半導体工場の後

押し、中国は 10 兆円規模以上で技術開発を加速させ

ています。現在の中国の特徴は最先端技術では米国

に劣りはするものの、生産シェアでは米国を上回っ

ています。台湾の半導体世界最大級メーカーのＴＳ

ＭＣはスマホなどの先端半導体の世界シェアの 7割

を占めています。この会社の時価総額は 50 兆円、あ

のトヨタを上回っています。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 

 

 

 
 

 

【問題点】 

 次頁の図を見れば明らかですが、半導体を製造する上での後工程が他に勝っているのですが、前

工程では劣っています。また、研究開発費などの投資は他の国に比べ非常に少なくなっており、こ

れは将来において日本の半導体が世界を圧巻するとはいい難いと言わざるを得ません。 
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 日本は…過去に世界の半導体の 50％を製造して

いましたが、現在 9％程度になっています。その理

由は日本の家電が世界を圧巻した時代、自社の製品

に必要な分だけを製造し、半導体そのものを生産し

なかったからです。ＴＳＭＣの顧客はアップル、Ａ

ＭＤ、台湾メディアテック、クアルコム、インテル

で、これらに供給することにだけ専念して開発して

きたのです。言い換えれば日本は自社製品に必要な

分、ＴＳＭＣは部品を供給する会社として汎用性が

あるものを研究製造してきた…という違いがあるの

です。 

 日本は半導体の製造に関し設備、部材の製造で

発展してきました。日本のこれからの戦略はＴＳ

ＭＣを熊本と筑波に誘致し、設備と部材の製造の

強みを生かして再び半導体事業を発展させようと

しているのです。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 

 

 

気エネルギーを光に変える…など電気の流れを制御する役割を持つ物質です。 

 

【半導体が出来るまでの工程】 

[前工程とは] 

 半導体の回路部分を作成する工程です。シリコンなどの原料から IC チップの基となるウエハー

を作りだし、これにイオン注入や熱処理などを施すことで回路を形成する工程を指します。 

 

[後工程とは] 

 前工程で作成されたウエハーは薄い円盤の形をしていますが、これを四角に切り分ける(ダイシ

ングする)ことで IC チップの形を作ります。 
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【半導体の特徴】 

 電気を通す「導体」と電気を通

さない「絶縁体」の中間の性質を

持つ物質です。電気の流れが温度

で変化する特徴があり、低温では

電気を通しにくく温度が上がる

につれて電気が流れやすくなり

ます。半導体はその性質を用いて

電流を制御する役割に使われま

す。この半導体はメモリ、トラン

ジスタ、センサー、ダイオードの

4つの種類を持つ物質で、役割は

光エネルギーを電気に変える、電 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

中中中中    国国国国    

【前首相李克強の死】 

 不動産の低迷などで経済が思わしくない中国で、李克強前首相が昨年 10 月 27 日に心臓病による

突然死で亡くなりました。満 68 歳でした。 

 日本でも中国でも 68 歳というと亡くなるには早い歳です。李前首相は静養中の上海のホテルプ

ール(東郊賓館)で突然の心臓発作によって急死したと発表されました。 

  

李克強前首相 上海のホテルプール 

 亡くなってから 2日後に慌ただしく火葬。火葬前に北京西郊の革命公墓八宝山の葬儀室で告別式

が行われ、習近平国家主席含む政治局常務委員たちが出席しました。 

 
 よほど習主席に反感を持っていたのだろう…と察する態度。また、前主席である胡錦涛、大臣温

家宝は花を添えただけで出席しませんでした。これは習近平国家主席に対する抗議の意味でしょう

か!? 

 

【余りにも早い死】 

 昨年 3月 11 日の全国人民代表大会で、李克強前首相は 10 年間務めた首相「No.2 の座」を後任の

首相選出に伴い退任しました。 

 中国では共産党の元指導者たちに専属の医療チームが付いています。毎日とはいかないものの毎

週のように健康診断を受けているのです。またプールで中国共産党の指導者が泳ぐ時は必ず貸し切

りで四隅には警備が配置され、更には伴泳することになっています…という事は????? 

 緊急の事態が起こっても直ぐに対処できる状態と考えたに間違いないでしょう。 
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 李克強前首相の遺体の前で程虹夫人と習近平

国家主席が対面、習主席が小声で何か呟いたよう

に見えますが、程虹夫人はプイッと支線を逸ら

し、それきり習主席は立ち去りました。この様子

は昨年 12 月 5 日に行われた江沢民元主席の告別

式で、王冶坪夫人が習主席に取った態度と同様

で、王冶坪夫人はその後に続いた李克強、趙楽際、

王滬寧、蔡奇、丁薛祥、李希の各常務委員(トッ

プ 7)、それに韓正国家副主席とはにこやかに対

話していました。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

【暗殺の噂】 

 李克強前首相は半年前まで中国 No.2 として激務をこなし、2ヵ月前には甘粛省を元気に視察して

いたので突然の死は憶測を呼ぶものです。 

 突然の死に関わらず発症や治療の詳細は一切明らかにされていません。また休養先と言われるホ

テルですが、実は「軟禁」されていたのだとも言われています。江沢民元主席も 2年間滞在してい

たことがあり、このホテルの警備は北京の駐豪警衛局が行い、上海市が警備してはならない事にな

っています。このホテルでの休養は政府が手配したもので、チェックインの僅か 1日で急死に至っ

ているのです。 

 

【弔問】 

 各地で多くの人が李克強前首相の死を追悼し中共の全体主義に抗議しており、当局は取り締まり

に躍起になっています。弔問のために訪れる上海准海中路は閉鎖など各地で厳戒態勢を引いていま

す。 

 

【報道】 

 メディアなどに向けて報道の統制が行われ、死亡当日の 27 日には訃報を娯楽情報や商業活動と

同じページや欄には載せないこと、さらに秋のイベントやカンフー映画などに関する全ての活動を

中止、加えて「新華社、中央電視台、人民日報記事のみを転載すること」「ネットプラットホーム

のコメント欄をきちんと管理し、高すぎる評価を受けた言論には特に注意すること」などの報道制

限令を通知しました。 

 中国政府が恐れているのは、この秘宝に接し李克強前首相が称賛されることで現政府に対する不

満が第 2の天安門事件を引き起こすことを恐れている証左でもあります。 

 

 

目を合わさない二人 

 穿った見方をすれば、現在習主席の周りにはイエスマンのみで構成されており。青共団のメンバ

ーのみならず友人、知人でも自分に刃を向ける疑わしき者はバッサリと切り捨てています。 

 将来、まだ若い人気のある李克強前首相をどこかで恐れていたのか…と考えると暗殺もあり得る

かと‥‥反対に主席まで上り詰めた習主席、絶大な権力を持つに至っています。今更辞任した者を

暗殺する必要はない…とも考えられます。 

 さて、皆さんはどう思いますか? すぐに火葬され死の原因を探る手立ては永久にありません。 
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李克強前首相は主席を争った間柄であり、習

主席は紅 2代(革命家の 2代目)、一方の李前

首相は安徽省の一般家庭で生まれ北京大学を

卒業し博士号を取っている秀才。性格は真面

目で海外の要人とも仲が良く、日本の小沢氏

の自宅にホームステイした事があります。経

済に明るい宰相として期待され共産主義青年

団(青共団)のトップを務めました。 

 習主席は太子党であり習主席に冷遇され自

身が推し進めようとした経済政策を実行でき

ませんでした。 



    面白小話面白小話面白小話面白小話    

 笑う門には福がくる…笑って下さい！ 

【じいさんと女性店員】 

じいさん：「肉まんください」 

女性店員：「お幾つですか？」 

じいさん：「いくつに見えますか？」 

女性店員：「・・・・・・」 

女性店員：「…幾つですか？」 

じいさん：「80 なんですよ」 

女性店員：「肉まん 80 個で 7,392 円になります」 

じいさん：「いや…そうじゃなくて…」 

女性店員：「7,392 円になります」 

じいさん：「・・・・・・」 

 

【酔っ払い】 

駅のトイレで用をたそうとしていた酔っ払いのオヤジ 

チャックを開けてゴソゴソしながら「アレェ? ねぇぞ??」 

そんなはずあるか!!! よく探せ!!! 

 

【散髪】 

ある日、山本部長が髪の毛を短く切ってきました 

それを見た平社員の田中君が自分の頭を刺して「頭行ったの？」と言うところを 

上司だから尊敬語で「頭(アタマ)イカレタンですか?」 

 

 

【最後に…】 

 

 2010 年 12 月に組合新聞を発刊、早 13 年が過ぎました。 

 限られた人たちだけに配信し、お叱りやお褒めの言葉を頂戴しました。 

 誠にありがとうございます。 

 月のうち、前半の 2週間は本を読み、新聞やテレビ、ネットでネタ探し 

 月末の 1週間で原稿を書き上げ、月初めの営業日に配信してきました。 

 この新聞の目的は、現在の日本はじめ国際情勢を常識として知っているべき事柄 

 ならびに私の考えを勝手きままに掲載するというもの… 

 今年も同様に勉強しながら好き勝手に書いていきますので 

 何卒、 咤激励を賜りますようお願い申し上げます 

 殺しも皆さまに幸せが訪れますようお祈り申し上げます♡ 
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